

+

Pâques – 2025

Homélie 20, 04, 25

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit. Amen.

Le premier jour de la semaine,

Le soleil n'étant pas encore levé,

Trois femmes portant des aromates sortent de Jérusalem.

Elles se dirigent avec décision vers un tombeau creusé à la sortie de la ville.

Pendant leur course le soleil apparaît.

Ces femmes avaient accompagné Jésus depuis la Galilée.

Elles l'ont suivi jusqu'au Calvaire.

Elles l'ont vu mourir.

Elles ont vu le coup de lance, et le sang et l'eau couler.

Elles ont assisté à la descente de la Croix.

Elles ont touché le corps froid.

Elles ont aidé Joseph et Nicodème à l'envelopper d'un linceul,

A le mettre dans le tombeau.

Elles ont vu rouler la grosse pierre sur l'ouverture,

Et le fonctionnaire romain y apposer les scellés.

Elles ont voulu voir tout, et elles ont tout vu.

Rien n'a échappé à leur œil amoureux.

Après quoi, longtemps, elles sont restées là à pleurer.

Et puis, comme le grand sabbat allait commencer,

Elles sont rentrées chez elles.

Elles ne sont pas restées inactives pour autant.

Elles ont acheté des aromates,

Elles les ont préparées.

Et dès que les prescriptions de la Loi le permettent

Elles reviennent oindre le cadavre selon les formes qui conviennent.

Mais qui nous roulera la pierre ?

Cette interrogation n'est pas un obstacle à leur empressement,

C'est simplement une question adressée à la divine Providence.

Au même moment,

Dans la solitude du tombeau,

En une fraction de seconde, en un clin d'œil dira saint Paul,

Le troisième acte du grand dessein divin de notre rédemption se joue !

Toute la terre en frémit.

Le premier acte avait été trente trois ans plutôt,
quand vint la plénitude des temps,
l'envoi par le Père Éternel et tout puissant
de son Fils unique, né avant tous les siècles et consubstantiel à
lui,
et par qui tout a été créé.
Dans le sein de la Vierge il s'est fait chair et a demeuré parmi
nous.

Le deuxième acte s'était joué il y a tout juste trois jours
avec la Passion et la mort du Christ,
Séparation violente de son corps et de son âme.
Sa nature divine resta néanmoins unie à l'un comme à l'autre.
La terre en a été dans une immense tristesse,
à tel point que les ténèbres l'avaient recouverte trois heures
durant.
Le rideau du temple s'était déchiré du haut en bas : *exit* la Loi
ancienne.

Aujourd'hui donc, dans le secret du tombeau
Ce fut plus qu'une déflagration atomique.
Le Maître de la vie,
après être descendu aux enfers annoncer la rédemption aux
âmes des justes,
par sa puissance personnelle revient à la vie.
Son âme qui était restée unie à la divinité,
se réunit à nouveau à son corps lui-aussi resté uni à la divinité.

Tu ne peux laisser ton Saint voir la corruption Ps 15, 10.

Et par sa propre puissance Jésus-Christ ressuscite des morts et
revit.

Il ouvre le chemin du Ciel à tous ceux qui veulent le suivre.

Après quoi l'Ange du Seigneur peut descend d'en-haut.
Sans manière il roule la pierre et s'assoit dessus
montrant que s'en est fini de la mort.

Pour que tout soit complet
deux autres actes ont encore à être posés par le Rédempteur.
Dans quarante jours il va remonter au ciel
Pour nous préparer une place,
Et d'où, dix jours après, il nous enverra le Saint Esprit.

Enfin, plus tard, à une heure que le Père céleste connaît seul,

le Seigneur reviendra avec puissance et gloire juger les vivants et les morts.

Cinquième et dernière phase de l'œuvre de la Rédemption.

Dans cette grande geste du salut divin,
La résurrection d'entre les morts du Seigneur Jésus tient bien la place centrale.
Sans elle, le Christ n'aurait été qu'un prophète,

un grand, certes, qui enseigne avec autorité et fait des miracles.

Mais il est mort.

Et saint Paul dit aux Corinthiens :

Si Jésus-Christ n'est pas ressuscité, notre prédication est vaine, et vaine aussi votre foi (...) vous êtes encore dans vos péchés. I Cor 15, 14.17.

Aussi, ce qui caractérise la foi des Chrétiens, c'est la résurrection.

Ce qui fait sa grandeur, c'est que nous croyons qu'il est ressuscité.

Il est ressuscité, et va monter au ciel

où, devant son Père, il va intercéder sans cesse pour toute l'humanité .

Que les Anges témoins de la Résurrection du Seigneur Jésus,
Que les saintes femmes, premières à avoir visiter le tombeau vide,

Que Marie qui a eu la première apparition du Ressuscité,

Que les Apôtres qui ont témoigné de ce que leurs yeux ont vu,
de ce que leurs mains ont touché du Verbe de Vie cf. I Jn 1, 1,

Enracinent en nos âmes et dans le monde entier

la foi en la résurrection d'entre les morts du Seigneur Jésus.

Au Nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit. Amen.